

Beschlussvorlage für Ausschüsse



Landeshauptstadt
Mainz

öffentlich		Drucksache Nr. 0306/2015
Amt/Aktenzeichen 60/2 66 13 Bre	Datum 02.02.2015	TOP

Behandlung in der Verwaltungsbesprechung am			
Beratungsfolge Gremium	Zuständigkeit	Datum	Status
Ortsbeirat Mainz-Bretzenheim	Kenntnisnahme	04.02.2015	Ö

Betreff: Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1667/2014 (SPD), Ortsbeirat Mainz-Bretzenheim <u>hier: Beleuchtung der Parkwege zwischen Fußgängerüberweg Roter Weg und Gürtlerstraße/ Küferweg</u>
Mainz, 04. Februar 2015
Gez.
Marianne Grosse Beigeordnete

Die Fragestellung wurde mit den Stadtwerken Mainz Netze GmbH erörtert. Folgender Sachverhalt wurde mitgeteilt:

Die Fragestellung einer Beleuchtung dieser Wege wurde nach Aussage der Stadtwerke Mainz Netze GmbH in den letzten Jahren wiederholt gestellt.

Aktuell stellt sich die Situation wie folgt dar:

- Die parallel zum Südring verlaufende Wegeverbindung "Roter Weg" ist heute nicht beleuchtet. Als anbaufreier Weg ist eine Beleuchtung nicht zwingend notwendig.
- Vom Wohngebiet Gürtlerstraße/Küferweg gibt es ausreichende Möglichkeiten, ohne großen Zeitverlust fußläufig auf beleuchteten Wegen zum Südring zu gelangen (siehe Anhang).
- Die Querverbindungen von Sattlerweg zum Südring mit Querung der Wegeverbindung "Roter Weg" sind beleuchtet. Es bestehen dadurch mehrere fußläufige Optionen, um in den östlichen Teil "Roter Weg"/Südring zu gelangen.
- Die nicht beleuchteten Parkwege führen zur Wegeverbindung "Roter Weg"; eine Beleuchtung der Parkwege ergibt ohne zusätzliche Beleuchtung dieser Wegeverbindung keinen Sinn.
- **Die Kosten für eine Beleuchtung der Parkwege - ohne "Roter Weg" - werden auf ca. 25.000,- € geschätzt (Grabungskosten, Leuchten, Kabel, Anschluss).**
- Eine Ausstattung der öffentlichen Beleuchtung mit Bewegungsmeldern führt zu erhöhten Kosten in der Anschaffung und Unterhaltung der Anlage.

Aussicht:

- Die Gürtlerstraße mündet in den Kreuzungsbereich Südring/Marienborner Straße.
- Durch die Baumaßnahme "Mainzelbahn" wird an diesem Kreuzungsbereich eine ÖPNV-Haltestelle eingerichtet.
- Bisher gewohnte Wegebeziehungen werden sich dadurch neu orientieren.
- In diesem baulichen Zusammenhang werden die vorhandenen Kugelleuchten in der Gürtlerstraße entlang der Parkanlage ausgetauscht. Die Situation lässt sich danach neu bewerten.
- Die Verbindung zwischen Gürtlerstraße/Küferweg und Südring erhält dadurch eine weitere DIN-gerechte Beleuchtung.

Empfehlung:

Auf eine Beleuchtung der Parkwege wird verzichtet.